

Wimmelnde Würmer und das gesunde Licht der Sonne

ÖKOTAGE Abwechslungsreiche Messe in den Rhein-Main-Hallen

Von
Michael Meinert

WIESBADEN. Die Messe ist überschaubar – aber sehr abwechslungsreich. Vom Stand mit der Vollkornpizza sieht man auf den mit der Biomasse-Heizung, Hausschuhe aus Wolle haben Wein und Apfelsaft aus ökologischem Anbau zum Nachbarn: Bis einschließlich Sonntag stehen die Halle 5 der Rhein-Main-Hallen und ein kleines Außengelände ganz im Zeichen der Rhein-Main-Ökotage, die sich an ein breites Publikum wenden.

Und tatsächlich ist für jeden was dabei: Klangmöbel zum Entspannen, naturreines Hautöl, Belüftungsanlagen und Zellulose-Flocken zur Hausdämmung, gesunde Suppen und Klamotten, Staubsauger mit Wasserfilter, Biokäse und Wurmwelten...

Wurmwelten? So heißt tatsächlich die Firma von Jasper Rimpau aus Frankfurt. Er vertreibt Komposttonnen, in denen es von Würmern wimmelt. Die Tiere werden mit Küchenabfällen gefüttert und machen ihn zu Kompost, also einem hochwertigen Dünger. Das Volumen des Abfalls werde um 80 Prozent reduziert, die Kompostierung gehe schneller als ohne Würmer und vor allem entstehe kein Geruch, verspricht Rimpau. Ein Startset kostet 120 Euro, 1000 Würmer sind dabei. Die vermehren sich freilich rasant, und wenn die „Wurmfarm“ nach einiger Zeit volle Leistung bringt, leben darin fast 10 000 Würmer. Die blieben auch brav in der Tonne, die man durchaus in die Küche stellen könne. Und das Ekelgefühl? Das vergehe ganz schnell, verspricht der Unternehmer.

Bei den Produkten von Bernd Saul kommt kein Ekelgefühl auf. Er hat Glühbirnen und Lampen im Angebot, deren Licht dem Sonnenlicht entspreche. Lichtmangel begünstige diverse Krankheiten, das künstliche Sonnenlicht könne die inneren Heilkräfte aktivieren und – am Arbeitsplatz eingesetzt – den Krankenstand reduzieren. Sonnenbrand, versichert Saul, gebe es allerdings nicht. Auch nicht bei der Luxusversion für 1500 Euro mit verschiedenen Lamellen, die das im Laufe eines Tages farblich wechselnde Sonnenlicht simulieren könne. Dies sei besonders gesund ...



Die Messe „Ökotage“ in den Rhein-Main-Hallen (Eingang Dianabrunnen) ist heute und morgen von 10 bis 18 Uhr geöffnet. Der Eintritt kostet regulär sechs Euro.

+